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商家称新政对土特产也影响不小

送送礼礼的的少少了了，，潍潍坊坊萝萝卜卜销销量量减减半半
本报12月3日讯(记者 丛书莹)3日，记

者走访城区几家潍坊萝卜实体店发现，今年
潍坊萝卜的销量和往年相比销量减半。不少
店主认为，今年用萝卜送里的少了。

记者来到鸢飞路和行政街交叉口，这里
集聚着很多潍坊萝卜销售店。记者观察了一
段时间，发现上门购买的顾客很少。在鸢都
青龙潍坊萝卜销售店，四名销售人员正在忙
着把萝卜装箱。店主苏女士表示，往年销售
人员比现在还多，都忙不过来，今年的生意
明显不大行。

据苏女士介绍，往年每天能卖出3000
根，现在每天也就卖1500根。按照萝卜的大
小，每根在3-5元，和往年的价格没有多大
变化，但是由于今年萝卜的产量一般，销售
商收购萝卜的进价高，差不多2块多钱一
根。一根萝卜挣不了几毛钱。经销商一般都
是靠走量来赚钱，但是今年的销量却一般。

小绿腰潍坊萝卜店的董女士也表示，今
年的萝卜卖的一般。以前店里的顾客络绎不
绝，今年明显感觉顾客量减少。而且来买的
顾客也不像往年一样，一买就是好多箱。现
在都是一两箱。“每天的销量和去年比，直
接就减少了一半。”

另外一家萝卜店的店主说，往年有的人
开着车来买萝卜，一买就是十几箱，几十
箱。店里的人都忙得不行，有的时候还要招
临时帮手。今年的人手不但没有增加，反而
还减少了，因为现在的生意三四个人就能忙
过来。

在一些卖潍坊土特产的店里，摆放着一
些包装好的礼盒。一店主告诉记者，生意一
般，谈不上兴隆。往年一天最多的时候能卖
出几十箱，现在也就几箱。

针对今年的萝卜销售情况，一些店主表
示，可能和政府部门出台的文件有关。往年
政府部门购买的数量占很大比重，今年严禁
使用公款走访、送礼、宴请等。有些部门就
把土特产列入了礼品行列，潍坊萝卜作为土
特产便受到了波及。

实体店主开网店拓宽销售渠道
记者了解到，为了拓展销售渠

道，越来越多的潍坊萝卜经销商选择
通过网络将潍坊萝卜销往全国各地。

在鸢飞路民生街段20多家潍坊萝
卜实体店，有一多半都开着网店。在
绿参潍县萝卜老店，几位中年妇女正
在麻利地包装着将要发往全国各地的
潍坊萝卜。套袋、码齐、封箱、贴发
货单。工作人员表示，通过淘宝卖潍
坊萝卜的最大好处是订单式，顾客下
单后再安排包装，保证新鲜，并且销

售面可以拓宽到全国各地，很大一部
分都是回头客。记者了解到，这家潍
坊萝卜店有自己的萝卜基地，每隔一
天就从基地运送4000根萝卜到店。

在鸢都青龙潍坊萝卜店，店主苏
女士表示，他们的网上客户大多是省
内外地客户，每天能卖出十多箱，虽
然和目前实体店的销售量还没法比，
但是随着回头客的增多，网上的销售
量也在逐渐增多。“刚开始开网店的
时候，客户很少，随着时间的增长和

萝卜的保质保量，网店的信誉逐渐提
高，销售量也在逐渐增多。”

苏女士说，刚开始网上卖萝卜
时，大的快递公司并不愿意合作，给
的快递价格很高，现在销量上去了很
多大型快递公司都主动跟她合作。如
果客户订的多，他们也会在快递价格
上给客户优惠。据了解，一店两用、
实体店加网店已逐渐成为潍坊萝卜销
售的两个主要渠道。
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